
DEPARTEMENT DE       ARRONDISSEMENT 
CHARENTE MARITIME       DE LA ROCHELLE 

COMMUNE DE PUILBOREAU 
 

COPIE DES PARTENAIRES DE L’ILE AUX ENFANTS 
 

 
L'an deux mil vingt-deux, le cinq du mois d’octobre, à 19h00, le copie des partenaires de l’Ile 
aux enfants, dûment convoquée, s'est réunie au centre de loisirs sous la présidence de 
Sabine GERVAIS, adjointe au Maire.  
 

Etaient présents : S. GERVAIS, B. MEGRIER, J. BOURDASSOL, S. HUART, F. BESSON, 

M. LACROIX 

Parents présents : G. VAN BOXSOM, S. DESTOURNES, M. MALET, J. DELAIRE, C. 

CHIASSON, J. VILON, M. DUVAL, J. SELUI, E. MARTIN, L. POURRIN, J. LACOSTE, C. 

MARTINS COIMBRA, A. DELORME, J. GAUBERT REMILY, C. HUBERT, N. LAMOUROUX, 

M-A. TORTOLANO, M. SELUI, M. LAURENCO, E. WOLOSKOWSKI, M. DELABARDONNIE, 

A. ROUANET-CHIRON, P. RAMOS DE FREITAS, J. LE GOVIC 

Excusés : A. DRAPEAU, C. MARSH, D. SIMON 

 

Absents :  

 

Secrétaire de séance : C. MARSH 

Date de convocation : 22 Septembre 2022 

 

 

ORDRE DU JOUR : 

 

• Bilan de l’été 

• Point de la rentrée et point sur l’équipe 

• Questions diverses 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



19h : Accueil des familles et des enfants 

 

Une dizaine d’enfants a été accueilli par des animateurs mis à disposition par l’Ile aux 

enfants afin que les parents puissent assister au Comité. 

A l’entrée, une frise chronologique montrait l’évolution du centre depuis sa reprise par la 

mairie et ses nombreuses « vies ». 

Sous le préau du centre, Simon, le directeur de l’Ile aux Enfants, a remercié les familles 

d’être venues et a présenté l’organisation de la soirée. Les familles ont été invitées à visiter 

le centre et à observer les différents visuels affichés présentant les projets du centre et 

l’équipe. 

L’élue à l’enfance, Sabine GERVAIS a remercié à son tour les familles de leur implication. 

Certaines familles découvrent le centre pour la première fois. Depuis mars 2020, il n’était 

pas possible que les parents rentrent pour des raisons sanitaires. Pour d’autres se fut une 

redécouverte. En effet, le centre a bien évolué au niveau de l’aménagement de l’espace et 

du fonctionnement. La direction du centre de l’IAE, en maître de cérémonie, accompagne 

les nombreuses questions.  

 

19h30 : Réunion plénière 

 

 Mot de l’élue à l’Enfance jeunesse 
 

Après un tour de table, Sabine Gervais a présenté l’intérêt du comité de l’Ile aux enfants où 

chacun a la parole et a invité les parents à y entrer. 

 

Elle a expliqué l’évolution des contrats depuis la reprise du centre en 2019  

 

2019 2022 

3 directeurs 
- 1 DEJEPS en CDI 35h 
- 1 BPJEPS en CDD 35h 
- 1 BAFA en CDD 35h 

3 directeurs 
- 1 DEJEPS en CDD (jusqu’en 

avril 2023) 35h 
- 1 DEJEPS en cours en CDI 

35h 
- 1 BPJEPS en CDD 35h 

11 animateurs 
- Non diplômés / BAFA  

9 CDD / CDI entre 21h et 30h 
3 CDD / CDI 35h 

11 animateurs (+ 2 postes à pouvoir) 
- 1 BPJEPS  
- 2 DUT Carrières sociales 
- 1 CAP Petite Enfance 
- 6 BAFA 
- 1 Non-diplomé 

7CDD 35H + 4 CDI 35H (anciens 
CAAP) 

 

Madame GERVAIS a expliqué l’évolution des locaux de la Maison de l’Enfance avec 

dernièrement l’acquisition de deux salles supplémentaires à l’étage et au rez-de-chaussée 

un local « poussette » pour le RPE (relais petite Enfance : relais assistantes maternelles). 

La « Maison de l’Enfance » regroupe plusieurs services comme le centre « L’île aux 

enfants », la crèche « Les Coccinelles » et le relais petite enfance « Picoti Picota ». Les 

salles sont également mutualisées entre ses usagers. 

 

 Présentation du projet pédagogique 
 

Fabien, directeur adjoint de l’IAE, a présenté le projet pédagogique qui guide notre 

fonctionnement jusqu’en 2023, que nous évaluons au quotidien. Ce dernier est consultable 

sur le site de la mairie.  





 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Bilan de l’été 
 

Simon, directeur de l’IAE, a présenté le bilan de l’été 2022. Les effectifs sont passés d’une 

moyenne de 60 enfants par jour à 85, avec des pointes à 125 enfants.  

L’évolution des séjours a été marquée par un fonctionnement différent : séjours sous tente 

avec moins d’activités de consommation et plus d’autonomie.  

Les séjours proposés ont été : 

Depuis 2021, les séjours sont sous tente avec animations accès sur la nature et cuisine faite 

par les enfants. 



- En 2021 : un mini-séjour pour les 6/8 ans et un pour les 9/11 ans dans le 
Marais Poitevin. 

- En 2022 : un mini-séjour pour les 3/6 ans et un pour les 6/11 ans à la base de 
loisirs de Cheusse. 

Un séjour d’une semaine pour les 6/11 ans en Vendée. 

Le bilan est très positif pour les enfants, l’équipe ainsi que pour les familles.  

 Projections de l’année 
 

- Evolution des effectifs 
 

Depuis la rentrée, il y a une explosion des effectifs : 120 enfants par jour au maximum soit 

une augmentation de 25% des effectifs en moyenne par jour. Ce qui génère une limite de 

places lors des inscriptions sur le portail famille qui est dû également à des inscriptions non 

annulées. 

 

- Communication avec les familles 
 

Aujourd’hui, les inscriptions et les annulations sont possibles jusqu’au vendredi de la 

semaine précédente pour le périscolaire du matin et du soir. Cependant, il est important que 

les familles préviennent par mail ou sms même au dernier moment afin de permettre de 

laisser des places d’urgence et donner accès aux personnes en attente (ce qui n’exclut pas 

la facturation si cette annulation est non justifiée). 

Les parents ont formulé une demande de diminuer ces délais de réservations. 

Sabine Gervais rappel que ces délais permettent à l’équipe d’animation de s’organiser 

(planning, législation d’encadrement…) et permette au restaurant scolaire de diminuer le 

gâchis alimentaire. 

- Equipe d’animation 
 

L’équipe est composée de 11 animateurs et 3 directeurs actuellement. Deux autres postes 

d’animateurs sont en cours. 

Un protocole d’accueil des nouveaux animateurs expliquant le fonctionnement et le projet a 

été présenté. 

- Relations extérieures 
 

Un collectif de directeurs de centre de loisirs de la CDA est organisé régulièrement tout au 

long de l’année pour échanger sur les projets et problématiques de chacun où le centre est 

moteur.  

D’ailleurs, une trentaine de représentants de différents centres viennent le jeudi 20 octobre 

pour échanger sur nos pratiques éducatives car le centre a un projet pédagogique novateur. 

 

 



- Implications des familles 
 

Suite à notre projet pédagogique où les familles sont tout aussi importantes que l’enfant, les 

parents sont invités pour ceux qu’ils le souhaitent à devenir des acteurs du centre et d’entrer 

dans des commissions pour faire évoluer le centre. 

Les familles pourront venir aux commissions, avec l’avantage de participer seulement à celle 

qui les intéresses sans obligation, ni engagements. 

 Propositions de commissions 
 

Suite à un échange lors ce comité, deux sujets semblent prioritaires pour former les 

prochaines commissions  

- L’aide aux devoirs 
 

Actuellement, une salle est ouverte pour les enfants qui souhaitent s’installer au calme pour 

faire leurs devoirs. Chaque enfant est libre d’y aller ou non (actuellement le lundi et jeudi 

environs 15 enfants utilisent le système). Ils s’entraident et un animateur accompagne. 

L’ancien système d’aide aux devoirs était porté par des bénévoles, le Covid et les protocoles 

n’ont pu relancer pour le moment l’activité. 

Des limites ont aussi été évoqué, la durée, comment, la faisabilité, le sens, pourquoi, ...  

- Fermetures / ouvertures du centre 
 

Actuellement les fermetures sont : 

- Deux semaines à Noël : la première est travaillée par les animateurs mais pas 
accessible aux enfants, l’autre est une semaine de congés des animateurs. 

- Deux semaines en Août : congés des animateurs.  
 

Madame Gervais a développé les difficultés : 

- Sur Août, une ouverture complète sur l’été impactera d’autres services eux aussi 
en congés (restauration, entretien et animation). 

- Sur Noël, la semaine travaillée est le seul moment de l’année où l’équipe 
d’animation n’est pas en contact avec les enfants et utilise ce temps pour se 
former (exemple : de la formation de premier secours). 

- Le Sivu devait permettre des rotations d’année en année sur les différents 
secteurs (Marsilly /Esnandes/ St Xandre), qui n’a malheureusement pas été 
réalisé. 

 

Certaines familles ont relevé que les fermetures étaient trop longues et compliquées.  

Les familles et la direction de l’IAE ont proposé plusieurs pistes de réflexions permettant de 

produire un entre deux. Madame Gervais, a souligné que même si les possibles sont 

compliqués, la commune reste ouverte à la discussion avec l’ensemble des partenaires. 

 



 Futur commissions 
Simon invite les familles souhaitant s’investir à s’inscrire sur les commissions les intéressant.  

Pour les autres familles n’ayant pu participer à ce premier comité de l’ile aux enfants, la 

possibilité existe encore, il suffit de se rapprocher du centre ou d’envoyer un sms. 

Un futur message sur Facebook, donnera tous les détails, les thématiques des commissions 

sont nombreuses et vastes :  

- Aide aux devoirs 
- Séjours été/hiver 
- Ouverture/fermeture 
- Soirée famille 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Annexes  

 


